

新学科

国際共創学科 IGS(Integrated Global Studies)特集

2018 年度から、総合科学部に新たな学科が新設され、総合科学科と国際共創学科の2学科体制になります。

★国際共創学科(IGS)とは？

人間をささえる文化と異文化に出会う機会となる観光、社会の基盤に不可欠な平和とそれを構築するためのコミュニケーション能力、驚くほどの多様性を持つ環境とそれを相互的に影響し合う社会、といった3つのテーマのもと、「文化と観光」「平和とコミュニケーション」「環境と社会」の3つの視点から学ぶ。多数の留学生の入学も期待され、世界と交流するための共通言語である英語で学び英語で話し合う授業が行われる。

→広大の中で最もグローバルな学科になるのでは！？



★学科長フंक先生へ IGS に関する質問です



Q. 総合科学科との違いはなんですか？

英語で全ての授業をやるというのが大きな違いですけど、あとはやはり小さいということもあって総科のようにすべての分野を提供できるわけではなくて、3つの視点(平和とコミュニケーション、文化と観光、社会と環境)に絞ってやっているなので、内容的には絞っている部分も大きいと思います。そして、今大学院にはコア科目というものがあって、学生がグループを組んで一緒に課題を解くような科目があるんですけど、そのようなものも3年生の方におろして、チームで考えることを、また留学やインターンを通して、海外の現場に出ること、実践的な体験などをより重視しているとは思っています。

Q. 学科同士の交流はあるんですか？

2年生の時に総合科学部共通科目という科目を新しく設定します。これは8コマで1単位の科目でいわゆる総科用の教養教育で、それが英語と日本語があるんですけど、それはどっちを取ってもいい。例えば総合科学科の学生が英語の授業を取ることもできるし、国際共創学科の学生は1年生から日本語を学んでいるから、日本語の授業を取ることも可能です。そこで入り混じると思いますがね。あとはオリエンテーション、行事も少し一緒にできないかと計画立てたりしているので、そういうところで混じるようにはしたいと思っていますね。国際共創学科と総合科学科の学生は基本的にお互いの授業をとって自由選択の科目に入れることができるので、総合科学科の学生で英語の専門授業に挑戦したいなら自由にとれるし、国際共創学科の学生も日本語が上手になったらいろいろな授業と一緒に受けるようになります。ちなみにこれらの授業は29年度以前の学生も受けることができます。

MULTIDISCIPLINARY SUBJECTS: 総合科学部共通科目(英語で開講される科目;ターム科目)

Human studies:	Social studies:	Natural studies:
World Englishes	Invitation to World Literature	Earth Environmental Chemistry
Japanese Arts and Aesthetics	Issues in International Sociology	Natural Histories and Sciences
New Media and Art	Tourism Studies	Ecology and Society
Cognitive Psychology	History and Historiography	Environmental Science in Catchment Areas
Social Psychology	Regional Geography of the Seto Inland Sea	Climate Change
Japanese Buddhism	Knowledge of Anthropology	Fundamentals of Life Science
Hinduism and Buddhism in South Asia	Topics in History of Science	Frontiers of Material Science
Foreign Minorities in Japan		

**Q. 英語での授業ということで、正直、授業の専門性が低くなったりしないのですか？
(日本語で行われる授業と同程度の専門性の授業が行われますか？)**

そうならないようにするつもりです！



Q. 国際共創学科の授業を受けるにはどの程度の英語力が必要ですか？

今年の AO 入試では英検 2 級、TOEIC S&W790 以上を最低限ラインにしていますが、それは本当に最低限ラインに過ぎません。

Q. 総合科学部の学生誌である飛翔も、来年度から総合科学科と国際共創学科の学生が共同で作成することになるとと思いますが、飛翔にどのようなこと(記事など)を期待しますか？

「学部」で作成しているものなので、両学科の学生が協力し合って、留学生も興味のあるような記事を作ってほしいです。ここでも両学科の交流ができるといいですね。

Q. 新入生以外に今まで総合科学部に関わってきた人にも何かメッセージがあれば
広島大学総合科学部は、日本一古い総合科学の学部です。その学部が海外展開していくということは新たなチャレンジだと思います。卒業生の方には、この海外展開を何らかの形で手助けしてもらえれば嬉しいです、在学している学生の皆さんには、この近くで起こる国際展開の刺激をたくさん受けて、これからに役立ててほしいです。また、IGS の学生を受け入れるにあたって、是非皆さんに英語で話をする練習をしていただきたいです。総合科学部では現在、Global Commons をやっています。案内は、あちこちに張り紙がありますが、英語が上手な院生は TA として、話相手をしてくれる取り組みです。是非、積極的に利用していただきたいですね。

29年度生 1年間のハイライト

総合科学部1年生は、みんなで様々なイベントごとをしており、ゆかた祭りや学祭の学校行事にも参加しました。その主なイベントの内容と、その際に準備や当日運営を行うために分かれた12の班の紹介をします！

【班紹介】

各班に以下の2点について尋ねました！

① 広大独自の文化でもある班活(定期的に集まって遊ぶ!)ではどのようなことをしたか

1班



② 初めての学部のイベントである総キャンで行った班Tシャツ紹介の劇について

- ① UNO、人狼ゲーム、チーズダッカルビ、鍋、たこ焼き
- ② 劇の練習もTシャツ作りもゆったりしていました。Tシャツはユニフォーム的な、シンプルイズベストなデザインにしました。

2班



- ① 鍋パ、たこパ、焼き鳥、カラオケなど
- ② 準備をとっても頑張りました！本番、トラブルがあったけど班員のファインプレーで笑いに変えられました。割とうけたし、成績もそこそこ良くて楽しかったです！ただTシャツの色は黒以外にすべきでした：(笑)

3班



- ① 誕生日にオリジナルTシャツをプレゼント
- ② Tシャツはシンプルかつ可愛いデザインで、劇での役名をプリントしました。劇はトップバッターをやりきれたのでとてもよかったです。

4班



- ① チーズダッカルビ、メロンパンアイス、カラオケ
- ② 劇の準備はバタバタ大変だったけど、とても楽しかったいい思い出です。マリオの世界のようなTシャツもクオリティが高くてかわいいものができました

5班



- ① 鍋、手巻き寿司、たこば、カレー、ハヤシライスなど
- ② 先輩と一緒に劇をしました。班Tシャツのデザインをみんなで考えたり練習したり、凝った劇ができました。みんなの力が集まった良いものができて楽しかったです！

6班



①色紙・プレゼントを渡して誕生日をお祝い。帰省後に、地元のお土産班活。パーティゲーム。

②劇の内容は、主にフェローの塩君がたっぷり歌いました。今振り返ると恥ずかしいですね。Tシャツはセンスがよかったです！！

①総キャン準備班活や誕生日班活、たこ焼き。誕生日班活はみんなでプレゼントをサプライズで渡す。

7班



②ちびまる子ちゃんを題材に班の特徴を表し、自分達が楽しんで行えるような内容にしました。Tシャツは白のシャツに刺繍や色ペンで加工を加え、少し幼い雰囲気が出るようにしました。

①たこ焼き、焼きうどん。

8班



②こびと凶鑑を題材にしたシュールな内容の劇でした。スペ広の下や学プラ裏でのこびとダンスの練習も楽しかったです。Tシャツはカクレモモジリのなんとも言えない感じを表すのが難しかったです。いいものができたと思います。

①ケーキは手作り、ご飯はその人が食べたいものを用意しての誕生日班活。ハロウィン、カラオケ、スペースワールド旅行。

9班



②ドラクエ風に、勇者と仲間たちが魔王を倒す物語の劇をしましたがノリが8割でした。Tシャツに皆の似顔絵があるところがお気に入りです。準備の班活から本番まで最高でした！

10班



①焼肉、ハヤシライス、たこ焼きなど。誕生日班活では折り紙で花束を作ってプレゼントするのが10班恒例。その準備のための折り紙班活。

②浦島太郎の劇をしました。ダンスや劇はもちろん、なんといってもTシャツ作りを頑張りました。大変でしたが、毎日のように集まって頑張ったおかげで優勝できた上に、仲も深まり、素敵な思い出になりました！

11班



①鍋、たこ焼き、ケーキ作りなど。

②我が家のツッコミコントのネタをもとに鶴の恩返し劇をしました。Tシャツは、ドラゴンボールに出て来る亀仙人が着ている服を参考にし、文字を鶴にして作りました！

12班



①たこ焼き、鍋、ピザ、焼き鳥、ゲーム、肝試し。

②シンデレラをモチーフとした劇をしました。上位には入れなかったけど、皆で劇に向けて夜まで練習したのがとてもいい思い出です！Tシャツも安く可愛いものを作ることができました。プリキュアダンスもう一度見たいなあ(笑)

○総キャン（4月29,30日）

毎年恒例で総合科学部2年生が主催する新入生歓迎行事、総科キャンプ。

新入生は最終日に披露する各班オリジナルのTシャツとその紹介劇の準備、様々なレクリエーションや炊事を通して、学部内の繋がりを深め、沢山の友達や先輩を作り仲良くなることができました！また、キャンプの閉会式後に、メッセージを互いに書き合った班Tシャツは、とても貴重な思い出の1枚になりました！



○ゆかたまつり（7月9日）

総合科学部1年生は、毎年恒例となっている、焼き鳥とジュースを販売！リハーサルも行い、本気で参加！大盛況を収めました。当日はあいにくの雨でしたが、全員でお店に立ち、汗を流しながら楽しく笑顔で頑張りました。



○大学祭（11月4, 5日）

総科schoolと題して、カフェを行い、ジュース、ドーナツ・ワッフル、お菓子のセットを販売しました。教室の内装を学校風にし、店番はそれぞれの出身高校の制服を着て行きました。ホールは交代で全員が立ち、キッチンの中は流れ作業で効率よく配膳できました。当日はゆかたまつり同様、大盛況でした！



○新歓

2年生（28生）に温かく迎え入れてもらったように、私たち（29生）も新1年生（30生）の後輩たちが行事紹介やレクリエーション、新歓班活などを通して楽しく大学生活をスタートさせられるよう、団結して様々なイベントを企画します！

